





# Luis Palavecino, un Profesor-Poeta y sus "Quejidos en el Alma"

No es fácil publicar un libro, qué escritor no lo sabe. Es un parto largo y difícil, y por añadidura caro, muy lejos del alcance de la mayoría de quienes quieren compartir sus versos, sus prosas, los que han ido dando a la luz con perseverancia y hasta con ternura.

Y no todos los días uno se encuentra con un profesor poeta que cuando su corazón le dijo, "cuidame", afectado de una "insuficiencia cardíaca crónica que lo alejó de las aulas, no encuentra nada mejor que reunir en un libro aquellas versos que nacieron a lo largo de su vida. Es lo que ha hecho Luis Armando Palavecino Troncoso.

Profesor normalista, se inició en la docencia como profesor rural hasta llegar a ser Director de la Escuela Normal de Curicó. Otros afanes lo llevaron a ser regidor de esa comuna por dos períodos y en lo general, por unos quince años ocupó cargos directivos en la Unión de Profesores de Chile y en la Federación de Educadores.

Inquieto, ávido de acercarse a sus conocimientos, viajó en la década de los sesenta por diversos países europeos y a su regreso incurrió también en el periodismo creando el periódico "La Voz de Curicó" y participando en espacios radiales en los que entregó sus vivencias y su posición doctrinaria.

En Rancagua se radicó en 1975 cuando venía de haber seguido un Curso de Administración y Planificación de Educación patrocinado por la UNESCO, del que egresó con distinción y fue nombrado entre nosotros como Jefe Regional de Planificación Educativa en la Sexta Región, cargo que desempeñó hasta 1982. Posteriormente asesoró materias de su especialidad en diversas comunas de la provincia de Colchagua y luego a trece colegios subvencionados de Rancagua, hasta que en 1987 asumió el

Y un día cualquiera, Luis Palavecino sintió el deseo latente, incontenible, de reunir sus vivencias, hechas versos. Para pulir sus creaciones se acercó a un taller literario al que le habían dado vida el escritor Carlos Ruiz-Tagle —cuyo sensible deceso ha ocurrido recién— y Jorge Novarath, el presidente de la Corporación Cultural de Rancagua, que acaba de ser premiado en un importante Concurso Literario.

El profesor-poeta los agrupó con cariño paternal en un libro que dedicó a su madre y cuya presentación estuvo a cargo de Jorge Novarath y de la que no puede dejar de citar un expresivo párrafo: "Estos son para los versos de un maestro que devino en poeta, hecho en absoluto inédito, puesto que difícilmente puede concebirse alguien más cercano a la magia, más inmerso en ella, que un maestro".

Buscó un hombre y encontró el de "Quejidos en el Alma", en que las nostalgias del hogar, los amigos, los maestros, los idillos del ayer, los anhelos de paz, de libertad, como también los ecos de guerra y de violencia se sucedieron ordenadamente agrupados hasta terminar con su propio "mundo interior" quizá el nunca antes revelado.

Tienen los versos de Luis Palavecino el mérito grande de la sinceridad con que ha nacido volcando en ellas sus vivencias, sus "Quejidos del Alma" que el profesor-poeta ha querido ahora compartir.

("EL RANCAGUINO")

## SITIO

VILLA COSTA AZUL,

400 mts2. excelente ubicación  
\$ 2.000.000. Acepto oferta.

# **Luis Palavecino, un profesor-poeta y sus "Quejidos del alma" [artículo].**

**Libros y documentos**

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1991

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Luis Palavecino, un profesor-poeta y sus "Quejidos del alma" [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile